



Revista Actividad Física y Ciencias  
Vol. 16 N°2 año 2024  
ISSN (digital) 2244-7318  
Segundo semestre julio / diciembre

**Editorial:**

***Juegos Olímpicos y Paralímpicos París 2024***

***Profa. Dra. Grisell Bolívar M.***

**E**stimados lectores, la publicación del segundo semestre julio / diciembre del año 2024, vol. 16, N°2, de la revista *Actividad Física y Ciencias*, constituye un espacio para la publicación de trabajos arbitrados en el área de la educación física, deporte, recreación, danza, salud y actividad física desde diversas perspectivas del área del conocimiento y en particular desde la pedagogía. En esta oportunidad haremos referencia a los Juegos Olímpicos a celebrarse en Francia del 16 de julio al 11 de agosto de 2024. La inauguración se celebrará con un desfile de barcos a lo largo del río Sena, siendo la primera vez que el evento tendrá lugar fuera del estadio. Estarán presente 206 comités olímpicos participan en los Juegos Olímpicos, con un total de al menos 10.500 atletas en 32 deportes. En el caso de Venezuela, para los juegos olímpicos se han clasificados 28 atletas que aseguraron su participación a los Juegos Olímpicos de París 2024 en diferentes especialidades deportivas.

En ese sentido, no se puede dejar de mencionar a la plusmarquista mundial Yulimar Rojas, atleta más destacadas del deporte venezolano, la cual no podrá participar en estos Juegos Olímpicos 2024 debido a una lesión en su tendón de Aquiles izquierdo que le impide participar en la justa olímpica. Información suministrada, por el comunicado oficial del equipo de la atleta. Desde este espacio un reconocimiento muy especial a esta deportista por ser la imagen olímpica venezolana.

En cuanto, a los paralímpicos serán los primeros juegos de verano y se realizarán entre el 28 de agosto al 8 de septiembre de este mismo año. La gesta deportiva se llevará a cabo durante 11 días de competición se entregarán 549 medallas (271 masculinas, 235 femeninas y 43 mixtas) en 22 deportes pertenecientes al programa paralímpico. La ceremonia de inauguración, que será el día 28 de agosto, en la plaza de la Concordia, con las delegaciones nacionales desfilando por los Campos Elíseos. En ese sentido, la 17ª serie Paralímpica reunirá a 4.400 atletas con discapacidad física, intelectual, visual, parálisis o parálisis cerebral. Proviene de 182 países, aunque el número de atletas será el mismo que en los Juegos de Tokio, habrá cambios importantes en todos los deportes, con el fin de aumentar la participación de las mujeres en un 45%, proteger a los atletas con discapacidad e igualdad en las cuotas de los diferentes equipos. Es de hacer notar, que la delegación venezolana paralímpica para París 2024 alcanza un total de 11 atletas clasificados

Iniciamos con los artículos que conforman este número de la revista, con los investigadores: **Lic. Ysamar del Valle, Terán Guzmán, Lic. Msc. Asdrúbal Antonio, Castillo Monteverde y Lic. Dr. Alessandro, D'Amico López**, cuyo artículo lleva por título: Escuela para

---

padres. caso Zamora Fútbol Club-categorías sub 13 y sub 15. El artículo, plantea la elaboración de una propuesta de Escuela para padres como modelo de abordaje psicológico a los familiares y representantes de las categorías Sub 13 y Sub 15 del Zamora Futbol Club,

A continuación, se presenta el artículo titulado: Estrategias Gerenciales y Aprendizaje Organizacional en el Contexto de las Escuelas de Talento Deportivo, cuyo autor es el **Lic. MSc. Danny José, Valero Briceño**. El ensayo estuvo orientado a realizar un análisis sobre la necesidad de integrar la relación gerencia y aprendizaje organizacional en los procesos de gerenciales de la Unidad Educativa de Talento Deportivo (UETD) ubicada en Valera estado Trujillo, y la trascendencia hacia su consolidación en la formación académica- deportiva de los alumnos-atletas, para obtener mejores resultados en competencias como Juegos Nacionales Escolares, Estatales y Municipales.

Los autores **Lic. Dra. Judith Alejandra, Ceballos Iriarte, Lic. Dr. Luis Alberto, Quezada Fajardo y Lic. Espc. Jorge Luis, Medranda Rojas**. Presentan el artículo cuyo título es: La Neurociencia para la reprogramación de hábitos alimenticios como estilo de vida saludable. El objetivo de este artículo fue analizar a la neurociencia para la reprogramación de hábitos alimenticios como estilo de vida saludable.

Continuamos, con el artículo del **Lic. Dr. Edwin Andrés, Narváez** titulado: Estilos de enseñanza de la educación física presentes en la Básica Secundaria. El presente artículo tuvo como objetivo identificar los estilos de enseñanza de la Educación Física y adaptarlos desde el concepto de corporeidad.

Seguidamente se muestra el estudio cuyo título es: Estudio de la flexibilidad de isquiotibiales y aductores-abductores a través del Test de WellsI cuyo autor es: **Lic. Dr. José Luis, Rosario Rodríguez**. El objetivo del artículo fue determinar la capacidad de flexibilidad de isquiotibiales y aductores-abductores de los estudiantes de Educación Física que cursan Licenciatura en el Instituto Superior de Formación Docente Salomé Ureña, Recinto Luis Napoleón Núñez Molina, Santiago, República Dominicana.

De igual manera, **Ing. Msc. Fernando, Valencia Orozco**, presenta el artículo titulado: Importancia del método grow del coaching en el sector de la construcción en los espacios deportivos - recreativos en Colombia. El objetivo del artículo fue analizar la importancia del método grow del coaching para incrementar la productividad mediante la mejora del clima laboral en el sector de la construcción de los espacios deportivos - recreativos en Colombia.

Los **Licenciados Hugues Javier, Cuello Luqués, Kevin Daniel, Pineda Padilla y Silvio, Villera Coronado**, nos presenta el artículo denominado: Protocolo para la prevención de lesión en los isquiotibiales del equipo de fútbol categoría sub-20 junior Club S.A. El estudio tuvo como objetivo diseñar y desarrollar un protocolo que permita la prevención de lesión de desgarramiento en los isquiotibiales del equipo de fútbol en la categoría sub-20 Junior de Barranquilla, Atlántico, Colombia.

Finalizamos, con esta edición con el artículo cuyos autores son la **Lic. Yamilez Sinay, Malavé Jiménez, el Lic. Msc. Asdrúbal Antonio, Castillo Monteverde y el Lic. Dr. Alessandro, D'Ámico López**. El objetivo fue analizar en la formación de entrenadores en cuanto a la relación entrenador– atleta. El objetivo fue dar una visión completa y total de los estudios realizados sobre la importancia de la relación entrenador– atleta en el deporte en general.

Seguimos, con nuestra visión de apoyar el desarrollo investigativo y la divulgación de las investigaciones a través de nuestra revista electrónica. Como siempre, nos gustaría agradecer a los autores, revisores y al personal que han apoyado las ediciones de la revista y esperamos que disfruten de esta nueva edición.